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ЕжЕнЕдЕльная  газЕта  ОаО «УралэлЕктрОмЕдь»

Выходит с 5 октября 1979 года

ОснОвнОе прОизвОдствО

Местная 
власть

П ять мЕсяцЕв работы нового 
цеха электролиза меди ОаО 

«Уралэлектромедь» показали: 
надежды, которые возлагались 
на это производство, оправда-
лись полностью. И качество го-
товой катодной меди, и объём 
производства соответствуют 
прогнозам и планам. Первый и 
самый сложный, подготовитель-
ный, этап близок к завершению. 
настало время представить 
нашу продукцию на лондонской 
бирже металлов.

Первый шаг  
в большой мир

«А как же сертификат, получен-
ный в 2010 году?» – могут спросить 
меня читатели. Отвечу сразу: до-
кументы, полученные в позапро-
шлом году, удостоверяют качество 
катодов, произведённых в старом 
цехе электролиза меди. Но для 
того, чтобы поставлять на ЛБМ 
медь, произведённую в новом 
цехе, необходимо заново пройти 
весь процесс сертификации – от 
начала до конца.

До недавнего времени продук-
цию нового цеха перерабатыва-
ли в цехе медной катанки ЗАО 
«СП«Катур-Инвест». Но на про-
шлой неделе первая партия от-
правилась на тестирование на мо-
сковский завод «ЭЛКАТ». И это 
событие можно назвать первым 
большим шагом к ЛБМ.

Но почему же продукцию ново-
го цеха не представили Лондон-
скому комитету сразу, как только 
были пущены первые серии ванн 
в новом цехе? Да потому, что пуск 
нового производства – работа  
очень сложная. И начать атте-
стацию до того, как станет ясно: 
процесс электролиза – стабилен, 
а продукция безупречна просто 
нельзя.

главное – 
стабильность  

и качество
В последний раз аналогичное 

производство запускалось в Бол-
гарии, и там над тем, чтобы на-
строить всё оборудование и до-
биться более или менее качествен-
ной продукции, бились почти год.  
У нас этот процесс занял куда 
меньше времени. 

– У нас таких проблем, как у 
болгарских коллег, не возникало, 
– рассказывает начальник ме-
деэлектролитного производства, 
начальник цеха электролиза меди 
ОАО «Уралэлектромедь» Влади-
мир Корякин. – Всё было очень 
чётко продумано заранее. А по-
тому и результатами уже можно 
гордиться.  

От реального пуска, 15 мая, про-
шло пять месяцев. Сегодня у нас в 
работе 12 серий ванн из 16. 

Конечно, определённые слож-
ности пока есть, но по большому 
счёту цех работает без срывов, 
план выполняется при очень хо-
роших технико-экономических 
показателях. Выход по току под 99 
процентов, качество готовой про-
дукции – стабильно высокое как 
по составу, так и по спиральному 
удлинению. С 1 ноября мы по-

Итак, несмотря на то, что про-
цесс обкатки пока продолжается 
и некоторые шероховатости оста-
ются, большая сложная работа 
движется к завершению, а, значит, 
настало время представить нашу 
красу и гордость, новые катоды, 
Лондонскому комитету.

как убедить 
экспертов

Очевидно, что регистрация 
на ЛБМ – процесс очень слож-
ный и долгий. И закончить эту 
работу в соответствии с планом, 
утверждённым генеральным ди-
ректором УГМК Андреем Кози-
цыным, планируется в июле 2013  
года. 

– Мы знаем, что качество в на-
шем новом цехе очень высокое, 
– говорит начальник производ-
ственного отдела ОАО «Уралэлек-
тромедь» Зуфар Хазиев. – А пото-
му уверены, что регистрация будет 
получена. Кстати, у нас появился и 
новый товарный знак. Если рань-
ше стопки катодов маркирова-
лись только фирменным знаком 
УГМК, то теперь рядом с привыч-
ным знаком появится цифра «2», 
что будет означать – катоды выпу-
щены в новом цехе. 

новые катоды: в путь  
от Пышмы до лондона

вышаем плотность тока, и таким 
образом должны подойти к мак-
симальной производительности, 
которую может дать цех. 

Подтверждают качество катодов 
из нового цеха и в Катур-Инвесте. 
Производители, в частности, от-
мечают, что в готовой катанке ста-
ло меньше кислорода. 

– Но один раз дать продукцию 
хорошего качества – недостаточ-
но, – размышляет Владимир Ми-
хайлович. – Самое главное –  под-
держивать это качество, потому 
что можно все силы положить и 
добиться результата один раз. Нас 
это не устраивает. Для нас важно 
стабильно выпускать качествен-
ную катодную медь. Работать без 
срывов и авралов. 

вот он, 
исторический 

максимум
Ежемесячные объёмы произ-

водства в цехе электролиза меди 
сегодня перешагивают за истори-
ческий максимум. А за год здесь 
планируют произвести 390 тысяч 
тонн катодной меди. Такого ре-
зультата не было ещё ни разу за всю 
историю предприятия.

Процедура регистрации будет 
точно такой же, как два года на-
зад. Три партии по 200 тонн ка-
тодов отправятся на зарубежные 
заводы-тестеры. Какие это будут 
предприятия, пока неизвестно: 
Лондонский комитет определяет 
их сам.

Три независимых предприятия 
изучат химический состав рафи-
нированной меди, прогонят ка-
танку, проведут все необходимые 
тесты, в том числе и на спиральное 
удлинение (напомню, два года на-
зад проблемы возникли именно 
с этим параметром катанки, вы-
пущенной из нашей меди). И по-
сле этого дадут своё независимое 
заключение о качестве готовой  
продукции. 

– Когда мы в 2010 году регистри-
ровали на ЛБМ медь из старого 
ЦЭМ, нам определили три пред-
приятия: испанское, немецкое и 
польское, – вспоминает Владимир 
Корякин. – Если в Германии и Ис-
пании все результаты были хоро-
шими, то в Польше возникли про-
блемы. Обычно такого не бывает, 
поэтому к нам на Уралэлектромедь 
снова приехали эксперты с ЛБМ, 
изучили ситуацию и пошли на 
беспрецедентный шаг – дали нам 
ещё один шанс. Они выбрали для 
тестирования три других предпри-
ятия. Конечно, и мы проанализи-
ровали ситуацию, установили, в 
чём суть проблемы, и добились 
нужного результата.

Уроки и выводы
Уроки, которые получили наши 

специалисты два года назад, не 
прошли даром. И бесценный опыт, 
полученный тогда, несомненно 
поможет пройти весь путь более 
чётко и уверенно. Хотя, конечно, 
проще не будет. Потому что всё так 
же строги и придирчивы экспер-
ты, всё так же жёстки требования 
к качеству.

Но, в соответствии с планом, уже 
готова документация для подачи 
заявки, в ноябре Лондонский ко-
митет начнёт рассмотрение этой 
заявки. Тогда же стартуют и пере-
говоры с заводами-тестерами. На 
февраль-март запланировано 
тестирование, по его результатам 
будет составлен отчёт, и докумен-
ты отправятся на ЛБМ. И есть все 
основания полагать, что замеча-
ний к качеству нашей катодной 
меди, а значит, и возражений про-
тив её регистрации не возникнет.

Но пока новый цех набирает 
обороты, пока наши специалисты 
готовятся показать экспертам с 
мировым именем, на что они спо-
собны, в ОАО «Уралэлектромедь» 
думают о будущем. Утверждена 
концепция второй очереди нового 
ЦЭМ. Сейчас идут подготовитель-
ные работы, но начало стройки 
уже не за горами.

Алла БАРАНОВА.

размер имеет 
значение

р азмЕр базовой ставки 
арендной платы за пользо-

вание объектами муниципаль-
ного нежилого фонда и пла-
ты за аренду муниципальных 
предприятий пересмотрели 
депутаты думы городского 
округа верхняя Пышма на оче-
редном заседании в четверг, 
25 ноября. 

В стране идёт формирование 
бюджетов всех уровней на 2013-й 
и прогнозный период 2014-2015 
годов, и потому в повестке дня 
октябрьского заседания Думы 
– вопросы, от решения которых 
зависит наполняемость казны 
городского округа, а также обе-
спечение комфортной среды для 
развития предпринимательства 
– одного из источников бюджет-
ных поступлений, мощного фак-
тора социальной стабильности.

В частности, депутаты рассмо-
трели прогнозный план прива-
тизации муниципального иму-
щества на 2013 год, изменения в 
Положение о порядке перевода 
жилых помещений (жилых до-
мов) в нежилые на территории 
городского округа, изменения в 
Правила землепользования и за-
стройки. 

Вопрос об изменении размера 
базовой ставки арендной платы 
обсуждали заранее на рабочем 
заседании. Казалось бы, учли все 
замечания – и администрации, и 
координационного совета ГО по 
развитию малого и среднего биз-
неса, и депутатов. Тем не менее, к 
единому мнению Дума в четверг 
не пришла: на пересмотре ранее 
достигнутых договорённостей 
об увеличении с 1 января 2013 
года ставки на 5,5 процента (про-
порционально росту индексов 
потребительских цен) настоял 
депутат Владимир Корякин, 
председатель постоянной ко-
миссии Думы по муниципаль-
ной собственности, и предста-
вил весомые аргументы.

По данным комитета по управ-
лению имуществом админи-
страции ГО, средняя стоимость 
арендной платы за 1 квадратный 
метр составляет в городе 169,6 
рубля, в посёлках – 58,8 рубля. В 
то же время коммерческий найм 
нежилой недвижимости обхо-
дится в 360,1 и 292,1 рубля соот-
ветственно. 

По данным администрации, 
доход по этой статье при нынеш-
ней ставке составляет 20 милли-
онов рублей в год. 

– Сколько теряет городская 
казна?! – резюмировал Коря-
кин. – Город должен развивать-
ся, нужно ремонтировать дворы 
и дороги, строить детские сады и 
поликлинику, нужно возводить 
спортивные сооружения – и всё 
это из средств местного бюджета. 
Следовательно, ставку арендной 
платы нужно поднимать более 
чем на 5,5 процента. 

Глава городского округа 
Надежда Мамаева согласи-
лась с доводами депутата-
уралэлектромедевца. Согла-
сились и представители пред-
принимательского сообщества 
в Думе: за счёт реализации 
муниципальных целевых про-
грамм город становится более 
комфортным для проживания и 
ведения бизнеса, так что нало-
гооблагаемую базу необходимо 
расширять. 

В итоге администрации пред-
ложено пересмотреть правомер-
ность ранее заключённых до-
говоров аренды и рассчитать воз-
можность более существенного 
повышения арендной ставки. К 
этому вопросу Дума вернётся на 
ближайшем заседании. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.  

Отсюда готовые катоды уходят потребителю.
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пОслеслОвие к празднику

этО Наш гОрОд

в 20 лет –  
новых побед

Участок дорожных работ, как и 
весь цех благоустройства в этом 
году отметил 20 лет с момента об-
разования. Это участок, чей труд 
всегда на виду: на основной пло-
щадке работники участка содер-
жат в порядке все заводские маги-
страли, площадки, парковки. 

Незаменим он и в городе, по-
скольку самые значимые объекты 
дорожного строительства – дело 
рук работников этого участ-
ка. Из новых – это парковки на 
ул.Феофанова и у Ледовой аре-
ны, открытая демонстрационная 
площадка Музея военной техни-
ки, дороги на гостевом маршруте 
Верхней Пышмы. 

– Сфера вашей деятельности 
очень широкая и дорожными ра-
ботами не ограничивается: это и 
озеленение, и благоустройство 
территории завода и центра горо-
да, а в последнее время и обслужи-
вание бетонно-растворного узла, 
– отметил Сергей Стародубцев. 
– И мы понимаем, как важен ваш 
труд не только для предприятия, 
но и для всей Верхней Пышмы.

Кроме производственных успе-
хов Сергей Николаевич отметил 
победы коллектива в спортивных 
и творческих конкурсах и вручил 
награды предприятия лучшим ра-
ботникам цеха. 

– За девять месяцев текущего 
года наш цех выполнил план на 131 
процент, – сказала начальник цеха 
благоустройства ОАО «Уралэлек-
тромедь» Маргарита Шарапова. – 
Это результат колоссального труда 
каждого участка цеха, каждого ра-
ботника. 

По традиции, праздник не обо-
шёлся без сюрпризов. Поздра-

    Уважаемые жители городского округа верхняя Пышма!
4 ноября мы отмечаем особенный день российской  истории – День народного 

единства. 
Этот праздник установлен в память о далёких событиях 4 ноября 1612 года. Но вне 

зависимости от времени, века, экономической и политической ситуации в стране, 
народное единство должно быть всегда. Этот праздник призван напомнить о том, что мы – россияне, при-
надлежащие к разным социальным группам, национальностям и вероисповеданиям, – единый народ с 
общей исторической судьбой и общим будущим. 

Общественная солидарность – основа нашего общества: мы должны помогать друг другу в трудной ситуа-
ции, обеспечить заботу социально незащищённым слоям общества. Мы должны быть вместе!

С праздником!
Галина АРтЕМьЕВА,

депутат Законодательного Собрания Свердловской области.

Пусть рассудит дорога
д ва ПрОфЕссИОнальных праздника – день работников дорож-

ного хозяйства и день работников автотранспорта – отмети-
ли на предприятии на прошлой неделе. в ОаО «Уралэлектромедь» 
героями торжественных мероприятий стали работники цеха бла-
гоустройства и автотранспортного цеха. лучших по профессии в 
обоих подразделениях в пятницу, 26 октября, поздравил директор 
по работе с персоналом ОаО «Уралэлектромедь» сергей старО-
дУбцЕв.

ЧелОвек МесяЦа

У даЧным стал нынешний год 
в профессиональном плане 

для электромонтёра энергоце-
ха ОаО «Уралэлектромедь» ра-
уля дЕльмУхамЕтОва. в начале 
ноября 2011 года он победил в 
областном конкурсе профма-
стерства, состоявшемся в рам-
ках проекта «славим человека 
труда!» в Первоуральске. а на 
прошлой неделе, 26 октября, в 
кургане он занял почётное тре-
тье место в окружном конкурсе 
профессионального мастер-
ства УрфО в номинации «луч-
ший электромонтёр». 

Конечно, лучшему электро-
монтёру Свердловской области 
хотелось большего результата, и 
настроен он был только на победу. 
Хотя, как сам честно признаётся, 
времени на подготовку к нынеш-
нему этапу было не столь много, 
как в прошлом году. 

Во-первых, в связи с приятными 

семейными хлопотами – 12 июля 
в семье Дельмухаметовых родился 
первенец Максим. А второй при-
чиной дефицита времени стала 
учёба. Предстоящей весной Рауль 
оканчивает обучение в вузе и сей-
час все силы и внимание сконцен-
трировал на подготовке диплом-
ной работы. 

Это, впрочем, ещё спорный 
вопрос – помешала ему учёба в 
победе или, напротив, помогла. 
Среди участников федерально-
го конкурса (а всего их было 11) 
Рауль лучше всех справился с 
теоретическим этапом. Только 
он один правильно ответил на все 
20 вопросов теста. И это – бла-
годаря зна ниям, полученным  
в вузе.

Однако больше всего баллов на 
конкурсе можно было получить на 
практическом этапе. Здесь участ-

никам необходимо было правиль-
но и красиво собрать схему ревер-
сивного асинхронного двигателя. 
И здесь главных соперников из 
Тюменской области, по роду своей 
деятельности, в отличие от него, 
напрямую связанных с монтажом 
различных систем, Раулю было 
обойти крайне сложно. 

Он всё выполнил верно: по стан-
дарту организовал рабочее место, 
в нужной последовательности со-
брал схему, аккуратно «подобрал» 
проводки. Двигатель заработал, 
как надо. Но у жюри своё видение, 
свои оценки и выводы. И в ко-
нечном результате – третье место 
остаётся за Уралэлектромедью, с 
разрывом от второго всего в один 
балл… 

– Я сделал всё, что смог, и хотя 
результатом доволен не полно-
стью, мне было приятно и почёт-

рауль дЕльмУхамЕтОв: «свою победу я посвящаю семье»
но представлять честь родного 
предприятия, – говорит призёр 
заключительного этапа конкурса 
Уральского федерального округа в 
номинации «Лучший электромон-
тёр» Рауль Дельмухаметов. – Без 
поддержки коллег и наставников 
я бы вряд ли справился. Спасибо 
огромное начальнику отделения 
энергоцеха Василию Шведову, 
он направлял меня, давал верные 
советы, всячески подбадривал. 
Сейчас всё позади – ожидание, 
волнение, нервы (осталось толь-
ко диплом защитить), и мне бы 
хотелось больше времени уделять 
семье. Я хочу, чтобы сын гордился 
мною.

Ведущая рубрики  
Алёна ПЕтРОВА.

вить коллектив пришли любимцы 
подразделения – представители 
творческих коллективов ДК «Ме-
таллург». 

Под силу – любые 
задачи

От ритмичной работы автотран-
спортного цеха зависит стабиль-
ная, надёжная работа всего пред-
приятия. С этого начал торже-
ственное собрание в АТЦ Сергей 
Стародубцев.

– Вы – связующее звено техно-
логической цепочки, а значит, в 
безупречном качестве нашей про-
дукции есть и доля вашего труда, – 
сказал, вручая награды лучшим со-
трудникам, Сергей Николаевич. 

Действительно, с ростом объё-
мов производства более интенсив-
ным становится и труд работников 
автотранспортного цеха. Касается 
это не только водителей, но и всех 
служб, ответственных за беспере-
бойную работу машин и оборудо-
вания АТЦ. 

В канун профессионального 
праздника коллектив АТЦ по-
лучил сразу несколько подарков: 
открылось новое здание диспет-
черской и заработал после рекон-
струкции на полную мощность 
моечный комплекс. 

– Я доволен работой коллек-
тива, – отметил начальник АТЦ 
ОАО «Уралэлектромедь» Фарит 
Хафизов. – Убеждён: нам по плечу 
самые сложные задачи!

Убеждает в справедливости слов 
Фарита Минихановича и то, как 
стабильно и уверенно работает 
коллектив цеха. Коллектив, в ко-
тором каждый – профессионал 
высокого класса, и каждый – с лю-
бовью, с душой относится к своей 
работе.

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

з дЕсь всё будто пронизано 
солнцем, хорошим настро-

ением и уважением к покупа-
телю. И даже в пасмурные дни 
интерьеры в красных тонах, 
колонны, отделанные весёлой 
золотисто-красной смальтой, 
будут создавать радостное на-
строение. главное же, любой 
покупатель сможет найти здесь 
продукты по своему вкусу и воз-
можностям.

Новый «Кировский» на месте 
бывшей автостанции открылся со-
всем недавно, но людей здесь даже 
в рабочее время предостаточно.  
За несколько дней покупатели уже 
успели по достоинству оценить  
просторный торговый комплекс, 
где можно купить всё необхо-
димое.

В минувший вторник, 30 октяб-
ря, выросший на месте автостан-
ции супермаркет проинспекти-
ровали президент группы компа-
ний «Кировский» Игорь Ковпак 
и генеральный директор ООО 
«УГМК-Холдинг» Андрей Кози-
цын.

Почему такое внимание было 
уделено новому магазину? Да 
преж де всего потому, что идея 
построить рядом с новым микро-
районом Садовый большой со-
временный и удобный торговый 
центр появилась у двух руководи-
телей примерно год назад.

– Тогда мы решили найти место 
и построить магазин, который 
украсит Верхнюю Пышму, – вспо-
минает Андрей Козицын. – И вот 
наша идея стала реальностью.

Да, магазина, общая площадь 
которого составляет 900 квадрат-
ных метров, в Верхней Пышме ещё 
не было. Причём, на втором этаже 
скоро откроется кафе сети «Своя 
компания» (заведения этой сети 
очень популярны в Екатеринбур-
ге), а на первом начнут работать 
большой парфюмерный магазин 
и бутики, продающие модную 
одежду.

– По сути, это не магазин, а боль-
шой торгово-развлекательный 
комплекс, где будет много мест, в 
которые хочется вернуться, – го-
ворит Игорь Ковпак.

По оценкам специалистов, по-
купательная способность верхне-

пышминцев сегодня достаточно 
высока, поэтому рядом с товарами 
повседневного спроса в магазине 
представлены и достаточно доро-
гие, «праздничные» товары. Но не 
только. Постоянный партнёр «Ки-
ровского» – «УГМК-Агро», и в ма-
газинах представлена вся линейка 
продуктов, произведённых здесь. 
Объём продаж продукции этой 
фирмы постоянно увеличивается.

– Покупательская способность 
жителей нашего городского окру-
га растёт, и такой торговый центр 
давно нужен нам, – говорит глава 
городского округа Верхняя Пыш-
ма Надежда Мамаева. – А ещё 
новый «Кировский» – это 370 но-
вых рабочих мест для верхнепыш-
минцев.

– Верхняя Пышма для нас – 

один из самых удачных городов, 
– считает Игорь Ковпак. – И 
наши инвестиции сюда – очень 
перспективны. Ваш город – один 
из лидеров Свердловской области 
по многим параметрам. А потому 
новый торговый комплекс, я уве-
рен, будет пользоваться популяр-
ностью у горожан.

Да, Верхняя Пышма растёт и 
развивается. И развитие города, 
возведение новых жилых районов 
немыслимо без развития торговой 
сети. И вполне возможно, что че-
рез несколько лет новый «Киров-
ский» станет даже тесноват и пона-
добится городу более просторный 
комплекс. Который, конечно, бу-
дет построен. Потому что только 
спрос диктует предложение.

Алла БАРАНОВА. 

Игорь кОвПак:
«верхняя Пышма для нас –  

один из самых удачных городов»

Интерьеры нового магазина понравились всем:  
и Андрею Козицыну, и Игорю Ковпаку, и Надежде Мамаевой.

Водитель автомобиля Григорий Зинченко получает грамоту  
от Сергея Стародубцева.

Продолжение темы на 7 стр. 
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кОнкурс

дата 

здоровая конкуренция работе не повредит

учебные заведения, готовящие мо-
лодёжь по самым востребованным 
профессиям.

– Когда в прошлом году разраба-
тывался этот проект, мы твёрдо ве-
рили, что он найдёт отклик в серд-
цах людей, – подчеркнула руко-
водитель рабочей группы проекта 
«Славим человека труда!» Жанна 
Рябцева. – Десятки городских и 
областных конкурсов показали: 
такие состязания необходимы. 
Сейчас мы поднимаемся на уро-
вень федерального округа, чтобы 
придать конкурсу больший мас-
штаб. В середине декабря мы пла-
нируем собрать лучших из лучших 
в Нижнем Тагиле на торжествен-
ной церемонии награждения. От-
мечу, что все победители и при-
зёры внесены в кадровый резерв 
рабочих профессий Российской 
Федерации.

После официального открытия 
конкурса участники путём жере-
бьёвки разделились на две группы. 
Представитель ОАО «Уралэлек-
тромедь» Рауль Дельмухаметов 
оказался во второй группе и сразу 
же после инструктажа приступил 
вместе с остальными конкурсан-
тами к выполнению задания – 
сборке схемы реверсивного пуска 
асинхронного двигателя.

Он внимательно и вдумчиво 
ознакомился со схемой, располо-

к ОнкУрс профессиональ-
ного мастерства среди 

прессовщиков цеха по произ-
водству порошковых изделий 
ОаО «Урал электромедь» офи-
циально прошёл в пятницу, 26 
октября. но, по сути, начался 
он значительно раньше – с до-
машнего задания. Участникам 
было поручено подготовить ин-
новационное предложение по 
направлению своей профес-
сиональной деятельности. И де-
монстрация этих предложений 
стала самым ярким этапом на 
конкурсе, в полной мере проде-
монстрировала творческий по-
тенциал работников цППИ. 

На новой площадке это первый 
конкурс профмастерства, и он по-
казал: коллектив вышел на более 
высокий уровень развития. Со-
вершенствование технологий, 
внедрение современного обору-
дования и рост культуры произ-
водства придали дополнительный 
импульс реализации творческого 
потенциала работников. 

Четырнадцать мини-докладов – 
эмоционально насыщенных, под-
креплённых аргументированны-
ми комментариями, чертежами, 
расчётами – обозначили вектор 
возможных улучшений. 

И вектор этот направлен на со-
вершенствование условий труда, 

повышение качества продукции, 
сокращение времени и матери-
альных затрат на её производство. 
Конкурсанты предлагали усо-
вершенствование оборудования, 
механизмов, деталей, приборов, 
станков, технологического про-
цесса. 

Лучшим признали инновацион-
ное предложение Антона Красно-
пёрова, молодого прессовщика. 
Его творческая работа как раз на 
жизненном опыте и строилась.

– Новым работникам цеха пер-
вое время непросто приноровить-
ся к такому сложному оборудова-
нию, как у нас: чтобы запомнить 
все кнопки, а они разного размера 
и цвета, нужно немало времени, 
– пояснил Краснопёров. – Пред-
лагаю изготовить табличку, в точ-
ности воспроизводящую панель 
управления станком, с коммен-
тариями к каждой кнопке. Так мы 
ускорим период адаптации работ-
ника, исключим возможность не-
правильного управления прессом 
и возможных ошибок. 

– Признаться, я не ожидал столь 
большого количества интересных, 
дельных и очень своевременных 
работ,– не поскупился на добрые 
слова председатель конкурсной 

жил рядом с собой необходимые 
инструменты и начал работу со 
сборки силовой части – всё точно 
по заданию. По окончании работы 
пуском одной кнопки двигатель 
должен закрутиться в одну, а после 
остановки и нажатия второй кноп-
ки – в другую сторону. Так вышло 
только у двух электромонтёров во 
второй группе, среди которых и 
был Рауль. Он справился с зада-
нием за час с небольшим, а затем 
блестяще ответил на все вопросы 
теоретического этапа.

Компетентное жюри на практи-
ке оценивало всё: и время, и по-
следовательность подключения, 
и качество выполненной работы, 
и соблюдение правил техники без-
опасности, и организацию рабо-
чего места… Каждый недочёт мог 
решить судьбу участника.            

На церемонии награждения 
первый заместитель министра 
промышленности и науки Сверд-
ловской области Валерий Турлаев 
подчеркнул значимость в совре-
менном мире профессии электро-
монтёра. 

По итогам конкурса лучшим 
электромонтёром УрФО был при-
знан работник крупнейшей в За-
падной Сибири распределитель-
ной электросетевой компании 
ОАО «Тюменьэнерго» Александр 
Рябков, электромонтёр службы 

релейной защиты и автоматики. 
«Серебряную» награду также увёз 
в Тюмень его коллега Игорь Мах-
мутов.

Третий результат показал пред-
ставитель ОАО «Уралэлектромедь» 
Рауль Дельмухаметов. Он показал 
себя лучше всех в теории, однако 
на практике ему чуть-чуть не хва-
тило везения и времени, чтобы 
выполнить задание безупречно. 
Да и специфика практического 
этапа не вполне соответствовала 
привычной работе Рауля. Так или 
иначе, среди представителей ме-
таллургических предприятий все-
го уральского региона Рауль стал  
в итоге лучшим, пропустив вперёд 
лишь энергетиков.

– Призовое место нашего работ-
ника свидетельствует о мастер-
стве и профессионализме лучших 
электромонтёров ОАО «Уралэлек-
тромедь», – считает директор по 
работе с персоналом ОАО «Урал-
электромедь» Сергей Стародубцев. 
– Сам процесс позволил позна-
комиться Раулю со спецификой 
деятельности электромонтёров 
из других отраслей промышлен-
ности, показать высокий уровень 
подготовки. Уверен, наши сотруд-
ники и впредь будут участвовать в 
проекте «Славим человека труда!» 
и бороться за призовые места.

Алёна ПЕтРОВА. 

Успех под напряжениемл УЧШЕгО электромонтёра 
Уральского федерального 

округа определил заключитель-
ный этап конкурса профессио-
нального мастерства. Он про-
шёл 26 октября в рамках проекта 
«славим человека труда!» в кур-
гане. за право называться луч-
шим в своей профессии в УрфО 
боролись 11 человек из четырёх 
регионов округа – курганской, 
свердловской и тюменской об-
ластей и ханты-мансийского 
автономного округа.

Площадкой для проведения 
конкурса организаторы выбра-
ли Курганский технологический 
колледж. Выбор учебного заведе-
ния был обусловлен тем, что здесь 
готовят специалистов разных 
рабочих профессий, в том числе 
и электромонтёров. Кроме того, 
одна из важнейших задач проекта 
«Славим человека труда!» – пока-
зать не только специалистов, но и 

комиссии, начальник ЦППИ 
ОАО «Уралэлектромедь» Павел 
Загородников. – Лучшие работы 
мы оформим как инновации и до-
ведём до внедрения. 

Вдохновлённые первыми успе-
хами конкурсанты приступили к 
следующему – практическому – 
заданию. Для всех оно было оди-

наковое: прессование втулок, чем 
больше – тем лучше. Но начать 
следовало каждому с настройки 
станка. И на всё – пять минут.

Нужно сказать, что к практиче-
скому этапу допускались только 
полностью экипированные сред-
ствами индивидуальной защиты 
работники – как конкурсанты, так 

и члены комиссии. В ЦППИ во-
обще с этим строго: здесь без раз-
говоров отстраняют от работы за 
нарушение техники безопасности 
и правил применения СИЗов. 

С техникой безопасности всё 
было в порядке, и все конкурсан-
ты были допущены и справились с 
заданием. По окончании практи-
ческого этапа – теория. 

И вот настало время подвести 
итоги. 

– Я уже понимаю, как сложно 
будет сейчас комиссии расстав-
лять оценки: все участники срабо-
тали здорово, – поделился впечат-
лениями начальник ЦППИ Павел 
Загородников.

И в самом деле, разница в ко-
личестве набранных балов между 
первым и вторым местом ока-
залась крохотной, всего четыре 
пункта, так что Иван Парфёнов и 
Антон Краснопёров совершенно 
оправданно закрепили за собой 
лидерство. Третье призовое место 
завоевала Наталья Николаева. 

А их коллеги по окончании кон-
курса были решительно настроены 
на реванш в следующем году. Что 
ж, здоровая конкуренция работе 
не повредит! 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

Память о жертвах политических репрессий почтили минутой молчания.

Любое задание Рауль Дельмухаметов выполняет аккуратно и на совесть, 
сохраняя спокойствие и ясность мысли.

Ольга Ворожцова первой приступила к выполнению практического задания.

мы не допустим повторения…
с кОрбная дата в российском календаре 30 октября: в этот день в россии вспо-

минают один из наиболее трагических периодов истории – времена массовых 
репрессий. 

Каждый год в этот день у Мемориала 
жертвам политических репрессий в Верх-
ней Пышме собираются жители городских 
округов Верхняя Пышма и Среднеуральск. 
Приходят родственники тех, кто постра-
дал в годы террора, а также работники ОАО 
«Урал электромедь», сотрудники местных 
администраций, рядовые горожане. 

Открывая митинг, председатель ассоциа-
ции жертв политических репрессий Анато-
лий Казанцев напомнил о необходимости 
всегда помнить о тех трагических временах. 

– Историю не перепишешь, и нельзя за-
бывать, перечёркивать даже те страницы, 
читать которые больно и стыдно, – под-
черкнула глава городского округа Верхняя 
Пышма Надежда Мамаева.

– Это очень правильно, что у нас есть ме-

сто, где мы можем отдать дань уважения 
землякам, невинно пострадавшим в годы 
террора, – сказала на митинге депутат За-
конодательного Собрания Свердловской 
области Галина Артемьева.

Собравшиеся почтили память жертв по-
литических репрессий минутой молчания, 
возложили гвоздики к подножью монумента 
и к плитам с именами земляков, погибших в 
те годы. 

В тот же день в ДК «Металлург» состоялось 
выездное собрание Областной ассоциации 
жертв политических репрессий. 

И пусть прошло уже 75 лет с самого страш-
ного и жестокого периода репрессий, мы 
помним. И будем помнить, потому что забы-
тые страницы истории могут повториться.

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 



За содержание рекламы ответственность  
несет рекламодатель.  Услуги должны иметь  
лицензию, товары подлежат обязательной 
сертификации.
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 Дата Турнир  Команды  Место проведения

календарь домашних игр 
женской баскетбольной команды Угмк

03.11.12 ПЛ  УГМК - «Динамо-ГУВД»  ДИВС, 19.00
    (Новосибирск)
  Прямая трансляция на www.basket.ru, на ОтВ – в 23.30

спОртивная  аФиШа
Бассейн ДС УГМК

ПЛАВАНИЕ. 2 ноября – первенство среди цехов ОАО «Уралэлектромедь». 
Начало в 17.30.

Сердечно поздравляем  
с 80-летним юбилеем 
Наилю Ялалтдиновну 

Лукманову. 
Желаем крепкого здоровья, 

счастья, бодрости духа. Мы 
тебя любим!

Сын, дочь, внуки.

с ПартакИада дошкольников «здоровое поко-
ление», третья по счёту, стартовала в верх-

ней Пышме. в субботу, 27 октября, команды от 
двадцати дошкольных учреждений городского 
округа вышли на старт первого этапа «эстафе-
та». вышли под девизом «От меди верхней Пышмы 
к золоту сочи!»

Градообразующее предприятие ОАО «Уралэлектро-
медь» последовательно приобщает к занятиям физ-
культурой всё больше ребятишек городского округа, 
причём, начиная именно с детских садов. 

– Старты дошкольников с каждым разом становят-
ся всё более массовыми благодаря поддержке Урал-
электромеди, стараниям родителей и желанию самих 
ребятишек побеждать, – сказала перед стартом глава 
городского округа Верхняя Пышма Надежда Мама-
ева. – Это свидетельствует о том, что все мы – одна 
большая команда!

Ребятишек приветствовал директор Дворца спорта 
УГМК Сергей Зверев:

– Из стен этого Дворца вышло немало профессио-
нальных спортсменов, и опыт показывает: чем рань-
ше ребёнок приобщается к спорту, тем больше у него 
возможностей стать чемпионом. Но даже не став про-
фессиональными спортсменами, эти ребятишки уже 
победители, потому что нет более ценной награды, 
чем здоровье!

Участников спартакиады, а их было больше сотни, 
напутствовал директор ДЮСШ «Лидер», один из 
инициаторов мероприятия Игорь Степанов:

– Ребята, выходя на старт, покажите всё, на что спо-
собны!

И малыши не подкачали! Первый этап спартакиады 
представлял собой эстафету, когда командам из ше-
сти человек нужно было на время пройти дистанцию 
из пяти препятствий: бег на скорость, лаз в тоннель, 
забег на фитболах, эстафета с инвентарём, качение 
огромного мяча.  

Малыши выкладывались не по-детски! И если при-

в  третий  раз 
покажут  класс

По следам великого металлурга
У жЕ в 2013 гОдУ перед техническим университетом Угмк уста-

новят памятник учёному-металлургу владимиру Ефимовичу 
грум-гржимайло.

Его образ станет символом тес-
ной связи между теорией и прак-
тикой, ведь жизнь этого человека 
– яркий пример того, как более 
чем 20-летний опыт работы на ме-
таллургических заводах стал осно-
вой выдающейся научной и педа-
гогической деятельности. Ещё в 
начале ХХ века Владимир Ефимо-
вич, рассуждая о проблемах подго-
товки студентов в вузах, сказал: «В 
высшей степени ошибочно учить 
студента на все случаи, специаль-
ная часть курса высшей школы 
страдает многопредметностью и 
должна быть урезана…». Его идея 
подготовки специалистов под 
нужды конкретного производства 
и легла в основу создания корпо-
ративного университета УГМК.

Но что мы знаем о великом учё-
ном? К сожалению, не так уж мно-
го. Надеемся, что лучше узнать о 
его достижениях и свершениях 
наши читатели смогут с помощью 
этой викторины.

Итак, первые вопросы, на кото-
рые вам предстоит ответить.

1. Какую кафедру основал  
выдающийся учёный-металлург   
В.Е. Грум-Гржимайло?

2. Какая теория В.Е. Грум-
Гржимайло получила мировое при-
знание на конгрессе во Франции в 
1926 году? В чём заключалась суть 
данной теории?

3. К 200-летнему юбилею Ека-
теринбурга (Свердловска) Грум-
Гржимайло написал статью.  Цен-
тром чего, по мысли Владимира 
Ефимовича, должна была стать 
столица Среднего Урала?

4. Как звали детей  В.Е. Грум-
Гржимайло, продолживших дина-
стию металлургов?

Ждём ответы на адрес: 
n.novikova@ugmk.com до 16 ноя-
бря. Не забывайте оставлять кон-
тактную информацию. Полноту и 
правильность ваших ответов оце-
нит заслуженный деятель науки  и 
техники РФ, почётный профессор 
УрФУ Юрий Гаврилович Ярошен-
ко. Победителей ждут призы – по-
дарочные издания исторических 
книг. 

родная расторопность помогала лихо маневрировать 
между неподвижными препятствиями, то огромные 
мячи некоторым спортсменам так и не поддались. 

На всю мощь выложились и болельщики, среди  
которых выбрали лучших – от садиков №№ 28, 48,  
47 и 42. 

Лучшими на первом этапе спартакиады стали коман- 
ды детских садов №№ 22, 23 и 28 – все получили ме-
дали, кубки, грамоты, шоколадки и памятные призы.

Следующий этап спартакиады дошкольников – 
аэробика – обещает быть не менее зрелищным, и на-
мечен он на декабрь.  Так что спортивные коллективы 
дошколят опять в работе – готовятся! 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

Это не состязания, а праздник!

На четвереньках сквозь тоннель – к победе!

Подл. обяз. серт.
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наградили лучших
в тОржЕствЕннОЙ обстановке 25 октября прошла церемония на-

граждения победителей и призёров смотра-конкурса на луч-
шую организацию физкультурно-массовой и оздоровительной ра-
боты среди цехов и подразделений ОаО «Уралэлектромедь». 

В течение летнего сезона коллек-
тивы проводили внутрицеховые 
состязания. Среди обязательных 
программ были дисциплины лет-
него полиатлона, но работники 
Уралэлектромеди соревновались 
и в своих «фирменных» видах 
спорта, таких как перетягивание 
каната. 

Большую роль в выявлении ли-
деров сыграли результаты летней 
общезаводской спартакиады. Ли-

деры поменялись лишь в первой 
группе (в спартакиаде лучшим 
стал коллектив ЦЭМ, а в смотре-
конкурсе – энергоцех). 

Сейчас заводчане уже соревну-
ются в рамках зимней спартакиа-
ды. Так, полным ходом идёт пер-
венство по волейболу, а 2 ноября в 
бассейне Дворца спорта УГМК со-
стоится первенство по плаванию.

Победители и призёры смотра-
конкурса представлены в таблице. 


